
■卓　話
あと2回で今年度の例会が終わりますが、

プログラム委員長として卓話者をお願いして
いくのは大変でした。
お葬式は死者の霊をともらい送り出す儀式
で、仏教の立場からは教えの流れから理解を
深めていただきたいと思います。
お釈迦様が誕生して約2500年、インドで

発生して中国へ伝来させたのが達磨大師で
す。禅宗として5つの宗派に分かれ、日本に
は曹洞宗、臨済宗、黄檗宗の禅宗三派が伝わ
りました。道元禅師が曹洞宗の開祖、お釈迦
様より51代目となります。曹洞宗全員が弟
子ですので私が88代目となり、檀家で亡く
なった方は89代目の弟子になります。
亡くなられると、荼毘に付される前に通夜
となりますが、入棺の前にまず枕経を上げま
す。来世への導きになるように経をあげ棺に
入れて通夜に入ります。
次に火葬になりますが、その時のお経は

「三帰戒」で佛法僧の三宝に帰依するためで
す。佛法僧とは、佛は大師、法は良薬、僧は
尚友、仲間のことでこの三宝を大切に昇天さ
れるためです。そのために「三聚浄戒」と
「十重禁戒」の教えがあります。
三聚浄戒の第三摂衆生戒は人のために尽く
すということで、中野ガバナーの方針にこの
意味があります。地区2000人に「布施」に
ついて述べています。「行」の一つに「布施」
がある。布施の布は分け隔てなく、施はほど
こすという意味。布施はほどこした人が幸せ
な気分になり、与えられた人よりも与えた人
が幸せになる。身近な奉仕によって、自己を

高めることができるとともに世の中の人々を
豊かにすることができる。と述べ、「奉仕」
はいろいろな宗教共通の「業」であると奉仕
についても同じであるとあります。
横山バストガバナーの卓話でも四つのテス

トの「真実かどうか」は布施に通じるもので
布施をする人は清らかで見返りを求めないも
ので、いずれはまわりまわってくるものとあ
りました。
聖徳太子の十七条の憲法は十重禁戒の教え

から来ているもので、和を以って尊しと葬儀
で授けています。
葬儀の中に「引導を渡す」があります。希

運禅師が亡くなったた母に渡したものからで
す。離れ離れの親子で母は禅師を探し、宿坊
にいればいつか会えると修行僧の面倒を見て
いると、足に特徴がある禅師に気づき追いか
けるが亡くなってしまう。禅師は松明を3回
まわして経を述べ引導を渡し、母が迷うこと
なくあの世に行くよう諭すことを念じまし
た。引導を渡されることで、亡くなった方は
現世と別れ仏の教えとともに御代の世界へ旅
経つことができます。
今年度はあと少しですが、ロータリアンと

して奉仕と布施をさらに積んでいただきたい
と思います。

■司　会　　　　 小坂哲平SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　西田俊太郎君
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■来賓及び来訪ロータリアン
第５分区ガバナー補佐　　　　狩野要一君
米山奨学生　　　　　　　　徐　一涵さん

桑原　滋会長
ロータリーソングは親睦の活動から1907

年シェルドンにより奉仕の理念が導入され、
クラブ内がぎくしゃくしているときに初代親
睦委員長が歌を全員で歌うことを取り入れま
した。奉仕の理念だけでなく心と心を通わせ
ることができ例会が和むようになっていきま
した。日本では、昭和10年の地区大会で奉
仕の理想・我等の生業が発表され導入してい
きました。何気なく歌っていましたが、心ひ
とつにして大きな声で歌って結束を強めてま
いりましょう。

星野貴昭幹事
◎利根商高より
関東ホッケー大会後援に対する報告礼状
◎マイロータリー登録について
75％の目標達成
◎新入会員推薦者について（浅沼副幹事）
・村上俊英君、吉祥寺副住職、川場村
・土谷裕樹君、HYメンティク代表取締役
久屋原町
・千吉良徳人、㈱千吉良電気工業代表取締役、
鍛冶町
異議ある方は文書にて幹事に次週まで

◎SAA出席委員会　　 阿左見卓巳委員

◎ニコニコ委員会　　　　石井壮太郎委員長
・狩野要一君（渋川RC）補佐の公式訪問は
今日が最後。１年間ご協力ありがとうござ
いました。
・深津卓也君　父の葬儀にはお忙しい中多く
の皆様にご会葬賜りご丁重なる弔意ご芳志
をいただきありがとうございました。
・割田一敏君　11日ロイヤルハワイアンズ
再結成20周年記念ディナーコンサートに
春日・鈴木・武田・津久井・飯島・櫛渕会
員にご出席いただき。無事後期高齢者デビ
ューがはたせました。ご協力ありがとうご
ざいました。
・天野純一君　卓話をさせていただき。資料
は漢字ばかりですがパワーポイントは写真

ばかりで楽しくあります。短い時間ですが
お付き合い下さい。

・ニコニコ一週間　天野純一会員の卓話を楽
しみにして
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん
飯島千明君　　今井幸吉君　石井壮太郎君
小倉　仁君　　金井正樹君　小野里雅広君
小坂哲平君　　小島隆一君　　小菅茂雄君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
高橋圭介君　　田代経量君　須田羊子さん
津久井功君　　戸部聖之君　須田羊子さん
保坂充勇君　　松野正一君　西田俊太郎君
水石清治君　　宮内明彦君　　持谷明宏君
柳澤一貴君　　山口　剛君　山田龍之介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　浅沼美香委員　
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　　今井幸吉君
小倉　仁君　　金井正樹君　　小坂哲平君
小島隆一君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
田代経量君　　戸部聖之君　西田俊太郎君
深津卓也君　　保坂充勇君　　水石清治君
持谷明宏君　　山口　剛君　　割田一敏君

◎公共イメージ委員会　　　田辺祐己委員長
マイロータリー登録が75％を超えられま

した。登録の一任をいただきありがとうござ
いました。事務局の高野さんに助けていただ
き目標達成。
◎情報史料分類選考委員会　　津久井功委員
６月号友の紹介。表紙をめくるとインクル

ージョンについてありますが、マイロータリ
ーで情報を調べられるので利用してみて下さ
い。RI会長メッセージではチャーチル皇太
子との話があり、会長の立場はすごいと思い
ました。今月は親睦活動月間で特集にロータ
リー親睦活動グループが紹介されています。
世界の仲間と趣味でつながり、友の輪が世界
につながります。
■ガバナー補佐公式訪問挨拶　　狩野要一君
10日にガバナー補佐引き継ぎ会があり、

公式行事が終わりました。年４回のクラブ訪
問も沼田クラブで終わります。これを報告す
れば終了。沼田クラブは青少年奉仕に力を入
れていて報告するのに主がありました。今期
中４回入院がありましたがなんとか勤められ
ました。皆様の暖かいご支援ご協力のお陰で
す。ありがとうございました。
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幹事報告

委員会報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 36名 10名 69.70 ％


